



MUSSYPTHE

Boletín del MUSS, Archivo municipal y Patrimonio de Hellín

En esta edición

EDITORIAL

Pintura, historia
y cine

MUSS | Pieza del mes

Paisaje
monocromático
realizado con
técnica sumi-e

En memoria de
Concha Campos
Garaulet:
un legado de
amor por la
Historia y la
Cultura

Próximas
actividades

Pintura, historia y cine

Se acercan semanas en las que la actividad cultural de nuestra ciudad estará estrechamente relacionada, entre otras muchas cosas, con la pintura, con la historia de nuestro municipio y con el cine.

Y es que hasta el próximo 3 de diciembre la sala de exposiciones temporales del MUSS acoge la exposición del Certamen Internacional de Pintura Ciudad de Hellín. Un certamen que ha conseguido hacerse un hueco entre los concursos de pintura más prestigiosos del país, aumentando de forma considerable en

estas últimas ediciones el número de trabajos presentados y, sobre todo, la calidad de los mismos.

Por otro lado, el miércoles 25 de octubre en el Archivo Municipal se realiza la presentación del libro “Historia del movimiento obrero en Las Minas de Hellín (1868-1946)” a cargo de sus autores, Alfonso Salvador y Antonio Selva. Además, hasta el 30 de noviembre y en mismo archivo se podrá visitar la exposición “Represión y revolución en Las Minas de Hellín (1868-1946)” con fotografías y algunos de los documentos originales que fueron publicados en el libro y que actualmente se encuentran en el fondo documental municipal.

Será ya en noviembre, a partir del día 17, cuando el cine se convertirá en protagonista absoluto, con la celebración de la tercera edición del Festival “Alumbra” de cine ciudad de Hellín, que se desarrollará en diversos escenarios hasta el 24 del mismo mes. Esta edición cuenta con importantes novedades, entre las que se encuentran la ampliación de horario de sesiones de proyección, que se realizarán en el Salón de Actos del MUSS, la llegada de la sección “Mirada rural” a todas las pedanías o la inclusión de una sección destinada al público infantil denominada “Alumbra Kids”.



Paisaje monocromático realizado con técnica sumi-e

MUSS

Pieza del mes



“Monologue 26” es una obra del artista coreano, residente en Cartagena, Kihong Chung. Se trata de un lienzo blanco de 155 x 162 centímetros pintado con acrílico negro sobre el que se superpone un lienzo de fibra de poliéster de las mismas dimensiones colocado a unos dos centímetros por encima del primero, pintado con tinta de color negro.

El autor pinta, por lo tanto, en un doble plano, un paisaje arbolado monocromático. Lo hace utilizando la técnica del “sumi-e” (sumie o suiboku), una técnica de pintura ancestral con origen en China.

El origen del Sumi-e se relaciona con la dinastía Tang y los monjes budistas, quienes la llevaron a Japón. Allí, fue rebautizada por los japoneses por Sumi-e. Sumi, que significa tinta, y e, pintura. Esta técnica artística monocromática se centra en el uso de la tinta china como elemento principal. El Sumi-e consiste en una pintura naturalista que representa los elementos en su forma más esencial.

Kihong Chung, fue el ganador, con esta obra, de la edición 2022 del Certamen Internacional de Pintura “Ciudad de Hellín”, premio que consiguió tras obtener varias menciones de honor en pasadas ediciones del certamen.

El artista nació en 1975 en Corea del Sur y desde 2003 trabaja y vive en España, concretamente en Cartagena. Se trata de un creador multidisciplinar, muy versátil y lleno de sensibilidad, al que le gusta experimentar con todo tipo de materiales, y que en los últimos años no para de recibir premios de artes plásticas en distintas provincias españolas.

La obra se expone, hasta finales de este año, en el vestíbulo principal del Ayuntamiento de Hellín. A principios de 2024 será trasladada a las dependencias del MUSS.

Título: Monologue 26

Autor: Kihong Chung

Cronología: 2022

Lugar de exposición: vestíbulo Ayuntamiento de Hellín

Primer premio certamen internacional de pintura “Ciudad de Hellín” 2022



**APP
VESTIGIOS
GUERRA CIVIL**

Ya está disponible la
Aplicación VESTIGIOS
GUERRA CIVIL
en la que ha colaborado
el Archivo Municipal

Descárgala
AQUÍ



En memoria de Concha Campos Garaulet: un legado de amor por la Historia y la Cultura



El día siete de agosto fallecía Concha Campos Garaulet.

Queremos dedicar unas líneas para recordar y honrar la memoria de una gran mujer, una profesora querida por todos, cuyo legado perdurará en el corazón de quienes tuvimos la fortuna de conocerla. Aunque con la lógica tristeza de su partida, deben sentirse alegres y afortunados sus familiares porque su vida ha sido de la que aporta a la comunidad, de la que inspira y nos recuerda la importancia de vivir con pasión y dedicación, como lo hizo ella.

Nuestra querida Concha, profesora del IES Melchor de Macanaz, se destacó también por su compromiso con la preservación de la historia y la promoción de la cultura de Hellín. Durante décadas, dedicó su tiempo y energía a fomentar el amor por la historia y a defender la identidad hellinera.

Era una apasionada por la enseñanza, y una defensora de la cultura local. Creía firmemente que el conocimiento del pasado era esencial para moldear un futuro mejor.

Además de su labor como educadora, participó activamente en numerosas actividades que enriquecieron la vida cultural de Hellín. Organizó eventos, exposiciones y conferencias que resaltaban la riqueza de nuestra herencia cultural. Su entusiasmo por la música, el arte, la literatura y la tradición local era contagioso.

Formó parte de la Asociación Amigos de Hellín y fue por muchos años su presidenta. En 1996, los Amigos de Hellín, crearon junto con otras asociaciones una "Feria Antigua" que se desarrolló al tiempo que la Feria actual pero en la plaza de la Iglesia y que sería el germen del Mercado Medieval actual. Y desde 1997, fecha de las primeras Jornadas Culturales de Feria, no dejaron

de tratar temas históricos, invitando cada año a cualificados ponentes y nombrando decenas de “amigos distinguidos”, durante más de veinte años.

Nos despedimos de Concha recordando siempre su trato amable y su buen humor, siempre sonriente, agradeciéndole que nos haya dejado un legado valioso: el regalo del conocimiento, la pasión por la historia y la cultura, y la visión de un mundo en el que todos trabajamos juntos para hacerlo mejor.

Un abrazo a toda su familia



Próximas actividades



Presentación y exposición “Historia del movimiento obrero en Las Minas de Hellín”

Miércoles 25 de octubre.
19:30 horas. Archivo Municipal.
Exposición hasta el 30 de noviembre

Presentación libro “El colapso de la salud” Luis Aguilar Salmerón

Miércoles 8 de noviembre.
19:30 horas. Archivo Municipal.



“Alumbra” Festival de cine Ciudad de Hellín

del 17 al 24 de noviembre
Varios escenarios
(programa aparte)